

Fecha: 09-06-2024 10.000 Pág.: 6 Tiraje: Cm2: 870,0 VPE: \$ 2.092.350 Medio: El Sur Lectoría: 30.000 El Sur Favorabilidad: Supl.: No Definida

Noticia general Título: Conaf asignó 158 iniciativas de recurso forestal nativo para la Región durante 2023

Se apoya una serie de propuestas para la gestión sustentable de este tipo de bosque, y se estima haber ejecutado un 41,1% de la superficie planificada para fines de 2024.

Por Francisca Pacheco Pérez cronica@diarioelsur.cl

barcar un total de 3.575 A hectáreas es la meta regio-nal del proyecto +Bosques en la Estrategia Nacional de Cambio Climático y Recursos Vegeta-cionales de la Corporación Nacio-nal Forestal (Conaf). Mediante este programa, la institución apoya diversas iniciativas relacionadas a la gestión de plantaciones nativas, orientado a pequeños y me-dianos propietarios, comunida-des indígenas, ONG y organismos públicos

"Hay distintas acciones. Entre ellas está la restauración, pero también está el apoyo a la produc-ción de leña nativa seca, la refo-restación, recuperación de humedales y el encercado, que es im-portante porque nos permite ex-cluir el ganado de aquellas zonas que nos interesa proteger", indicó el director regional de la Conaf, Rodrigo Jara.

El programa comprende 31 de las 33 comunas de la Región del Biobío, y desde su inicio en 2022 son 255 los proyectos que se han seleccionado, de los cuales ya fi-nalizaron 75, ejecutando un total de 415 hectáreas De la primera ci-fra, 158 se asignaron sólo el año pasado, y se estima que a fines de 2024 se habrá concretado el 2024 se habrá concretado el 41,1% de toda la superficie plani-ficada para la Región.

CONVOCATORIA 2023

Para este proceso se sumaron, principalmente, propietarios de terrenos, comunidades indígenas y algunos municipios a través de terrenos fiscales – y cuya propues-ta que debe generar un beneficio para la ciudadanía – entre los que se destaca Santa Juana, Concepción, Hualqui, Coronel, Talcahua-no, Tomé, Contulmo, Quilaco, Santa Bárbara y Mulchén.

"En Santa Juana estamos inter-viniendo 45 hectáreas del Cerro Catiray, y en Hualqui trabajamos en un sitio fiscal, donde se pre-tende construir una especie de miniparque", indicó el director

Desde Conaf indican que hay distintas acciones. Entre ellas está la restauración, el apoyo a la producción de leña nativa seca, la reforestación, la recuperación de humedales y el encercado.



La estrategia implementa acciones de reforestación, restauración y recuperación de bosque y ecosistemas nativos

A través del programa +Bosques

Conaf asignó 158 iniciativas de recurso forestal nativo para la Región durante 2023

regional. Otros provectos emblemáticos contemplan la restaura-ción de 34 hectáreas en Florida, por incendios forestales; la recuperación del humedal Puerto Norte en la Isla Santa María, que considera 23 hectáreas; y de

otras 50 en el Parque Nacional Nonguén. Eso sí, algunos de estos casos

son de largo plazo, entre ellos el cerro Catiray. "Primero se nece-sita realizar una serie de obras, por ejemplo, en los sectores de quebradas, poder hacer conten-ción de esos suelos, porque si se planta en este momento es posi ble que con una lluvia se puedan desprender y perder la planta-ción. Por lo tanto, este tiene un avance parcial, año a año", acla-ró. Cabe señalar que la emergencia forestal ocurrida en febrero

de 2023 además obligó a la rea-daptación de parte de la progra-mación inicial.

LABOR CONJUNTA

La Agencia de las Naciones
Unidas para la Alimentación y la Agricultura (FAO) es la encarga-da de gestionar las operaciones en los territorios, para la cual se dispone de varias empresas contra-tistas. "Licitar un número importante nos está permitiendo tener cobertura en todo el territorio. Te-ner 158 implementados al mismo tiempo no es fácil, porque estamos hablando de 1,5 hectáreas en Penco, tal vez; 0,5 en Alto Bio-bío, otra en Callaqui, entonces para no atrasarnos se llegó a esa de cisión", informó.

Para cada intervención se con sideran los requerimientos espe-cíficos del territorio, y en el caso de la restauración se utiliza un de la restauración se utiliza un ecosistema referencial para repli-car especies similares. "Eso lleva a que, por ejemplo, en Concepción estemos trabajando con especies como colhue, peumo, boldos, ave-llanos, tratando de recomponer la vegetación original que podría haber existido. En la cordillera de los Andes, bajo requerimiento de las comunidades, trabajamos con

araucarias, lengas, robles", detalló. La Conaf también se encuentra finalizando una evaluación para determinar la tasa de superviven-cia de aquellas especies nativas cia de aquellas especies nativas que ya se plantaron, pues "tienen una complejidad distinta una plantación de pinos y eucaliptos. Las evaluaciones se realizan entre el primer y segundo año de establecimiento para poder replanta lo que falter, "explicó Jara. A la fecha, y de acuerdo con el recorrido que se ha realizado en terreno, la tasa de supera el la tasa de supervivencia supera el 60%, mientras que los resultados oficiales podrán conocerse a ini-cios de julio.

proyectos regionales enmarcados en el programa de la Conaf ya

regional del programa

El plan

La iniciativa se ejecuta desde el 2022 entre las regiones del Mau-le y Los Lagos, y considera un pla-zo de ejecución de 6 años para gestionar bosque nativo en más de 25 mil hectareas.

